

# Opera Bordo pese a derrame

► Reconocen Aguirre que hubo una fisura en el brazo izquierdo del Río de Churubusco

Iván Sosa

A pesar de la inundación con aguas negras registrada en la entrada del relleno sanitario, Bordo Poniente continúa en operaciones normales.

Los 220 tráileres que llevan la basura a ese sitio ingresaron ayer dos veces, como ocurre los 365 días del año, cada una con 30 toneladas de desechos recolectados en las 13 estaciones en donde las delegaciones transfieren los residuos a la Dirección General de Servicios Urbanos del Gobierno central.

“Tuvimos una pequeña fisura en el brazo izquierdo del río Churubusco, con un desbordamiento menor que estamos controlando”, comentó el director del Sistema de Aguas, Ramón Aguirre.

A cargo del relleno sanitario, el titular de DGSU, José Luis Teherán, se rehusó a comentar el incidente.

Situado a cinco kilómetros del Aeropuerto Internacional Benito Juárez, en la confluencia de Periférico Oriente y la autopista Peñón Texcoco, el relleno sanitario se encuentra en medio de los brazos izquierdo y derecho del río Churubusco, el cual desaloja las aguas negras de la ciudad y se derramó desde el lunes.

“Por la altura, los tractocamiones pueden entrar todavía sin problemas, pero si la inundación crece, vamos a tener complicaciones, luego hay que desviar los tractocamiones a otra entrada y la operación se hace más lenta”, comentó uno de los supervisores de la DGSU que monitorean la entrada de los camiones con residuos.

En menos de un año, es el segundo desbordamiento de aguas negras del Churubusco. En abril pasado, el

derrame llegó a la autopista Peñón Texcoco y en esta ocasión, los afectados fueron vecinos de la colonia Ciudad Lago, del municipio mexiquense de Nezahualcóyotl.

De acuerdo con el diputado panista, Alfredo Vinalay, el desbordamiento de aguas negras es una de las consecuencias una y otra vez advertidas por la **Comisión Nacional del Agua**, producto de las 60 millones de toneladas de basura acumuladas en el relleno sanitario, razón por lo que es inminente el cierre, ante la falta de capacidad para más almacenamiento.

El año pasado, el drenaje se salió de cause cuando todas las aguas negras de la ciudad de México fueron desviadas al Gran Canal del Desagüe, segunda ruta de evacuación, abastecida por el río Churubusco, pues la primera, el Drenaje Profundo, concluía entonces una rehabilitación inicial, que el mes pasado fue reanudada.

La sobresaturación de aguas negras en la ruta del Churubusco y el Gran Canal, por donde sale todo el drenaje de la metrópoli, en tanto el Drenaje Profundo sigue en reparación, fue la causa del derrame que dañó casas de las colonias Ciudad Lago y El Sol.



Los camiones que van a tirar la basura que se genera en la Ciudad de México han tenido que cruzar encharcamientos en el camino al Bordo Poniente.



Fecha <b>24.01.2009</b>	Sección <b>Ciudad</b>	Página <b>5</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------



Jonás López

> Habitantes de la Colonia Ciudad Lago y empleados del municipio de Neza tuvieron que trabajar en la colocación de costales para contener las aguas que se metieron a las casas desde el jueves.